

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 13 DE OCTUBRE DE 1789.

Petersburgo 29 de Agosto.

La victoria del Príncipe de Nassau no fué efecto de alguna casualidad, sino de un plan meditado y formado durante dos meses. La ventaja que conseguimos es particularmente importante para nuestras armas por las resultas que puede tener. Dexa libre el mar; y queda descubierta el ala derecha del Ejército del Rey de Suecia, la qual no podrá permanecer en su situacion de Hogfors. Tambien facilita á las fuerzas que manda el mencionado Príncipe proporcion de hacer un desembarco y cortar la retirada á las tropas enemigas, sino determinan ausentarse inmediatamente de los puestos que ocupan.

Stockolmo 8 de Setiembre.

El último transporte de tropas que salió de aquí para Finlandia se componia de 1520 hombres.

La esquadra grande de Carlscrona ha recibido órdenes positivas para salir al mar quanto ántes sea posible. Está bien provista de víveres, y se han reemplazado los enfermos en todos los buques. Se espera que refrescando ahora el tiempo se corte el contagio que padecieron aquellas tripulaciones, en las quales aseguran que fallecian 30 hombres cada dia. El síntoma principal de esta especie de epidemia era dolores fuertes de cabeza, á que se seguia la muerte dentro de breves dias.

Se ha aumentado con 1200 hombres el cuerpo de Milicias Urbanas de esta Capital, los quales se destinan con particularidad para servir en las barcas cañoneras y otras embarcaciones pequeñas. Este vecindario ha contribuido con una suma quantiosa para levantar un cuerpo de Infantería que pueda defender á la Capital en caso de ataque.

Acaba de publicarse la sentencia de los Oficiales Suecos que en la última campaña hicieron capitulacion con el Príncipe de Hesse. Por ella quedan suspensos de sus empleos el Baron de Tranefeld por dos años, el Teniente Coronel Franck por uno, y el Baron Friese por seis meses. En Finlandia ha sido sentenciado á muerte el Mayor general Kaulbars por su retirada de Warala; este Oficial se halla enfermo de cuidado. Se han remitido al Rey dichas sentencias, y se créa que S. M. mitigue su rigor.

Un correo de Finlandia ha traído noticia de haber los Rusos atacado el 1º del corriente á nuestro Ejército de Hogfors, acometiéndolo por

por mar y por tierra con todas sus tropas y 18 galeras, obligandolo á evacuar la Finlandia Rusa, y retirarse á Abborfors. Duró la accion 8 horas, pero solo costó la vida á 30 Suecos, entre ellos al Baron de Liljenhielm, y Mr. Hardt Capitan del Regimiento de Elsborg, que fuéron muertos en la retirada. Tambien quedáron heridos Mr. Essen, Mayor del Regimiento de Nyland, y el Teniente de Artillería Schulz. Los Regimientos que mas padeciéron por el fuego de los Rusos fuéron los de Westgotland, Elsborg, Jonkoping y las Guardias del Rey. El 2 de Setiembre repitieron los enemigos otro ataque cerca de Broby; pero continuó la retirada con gran orden é intrepidez no obstante de hacerse por unos caminos escabrosos y molestos. Los Rusos perdiéron dos galeras en el ataque. El cuerpo de cazadores de Druser cubrió nuestra retirada; y todas nuestras tropas acreditaron en esta ocasion su acostumbrado valor y firmeza. Manifestólas el Rey su satisfacción y creó Gran Cruz del Orden de la Espada al General Platen, que las mandaba; Comendadores del Orden Militar al Ayudante de Campo general Wachtmeister, y al Coronel Conde de Schwerin, y Caballeros de la misma á otros varios Oficiales. Tambien nombró Ayudante de Campo general á Mr. Oton Wrede. Las tropas Suecas se apostarán en una situacion que impida á los enemigos adelantarse mas.

Viena 9 de Setiembre.

Ayer pasó S. M. I. á Schombrun, recorrió aquel Palacio, y se paseó bastante tiempo en sus jardines. Por la tarde se restituyó á Hetzendorf. No está señalado el dia de su vuelta á esta Capital, pero se cree será á fines del corriente.

Por algunas noticias circunstanciadas del ataque de Lasmare consta que el General Clairfait salió á buscar á los enemigos cuyo número era de 1500 hombres; los atacó, y los arrojó de las llanuras de Schupaneck por el desfiladero de Lasmare, rechazandolos hasta baxo el cañon de Orsowa. Al dia siguiente, esto es el 29 de Agosto, marchó el mismo General con su cuerpo al desfiladero de Koramnek, se hizo dueño de él, y obligó á los Turcos á atravesar el Czerna. El cuerpo enemigo que iba al Bannato se componia en todo de 3000 hombres á las órdenes del Seraskier Jussuf Baxá. Perdió en ámbos encuentros mas de 1200 hombres, y quedáron prisioneros 81. Por nuestra parte perdimos un Capitan y 29 soldados, y hubo 89 heridos.

Se sabe igualmente que en la accion de Czapar solo tuvimos 4 muertos y 2 heridos.

Aseguran hay en Scmlin un parque de artillería con cerca de 500 cañones dispuestos para el asedio de Belgrado.

Hamburgo 16 de Setiembre.

De Stockolmo avisan que la noticia del ataque que han dado los Rusos al Ejército Sueco el dia 1.º del corriente, desalojandolos de Hogfors y de la Finlandia Rusa, causó sobresalto en la Capital de Suecia, donde se hacian disposiciones para oponerse á los enemigos en caso de que alcanzasen internarse mas en el Reyno, lo que no dexaba de dar

dar inquietud atendido á que los Suecos perseguidos por los Rusos no se habían apostado aun quando salió el correo con esta noticia.

Parece por algunas particularidades recibidas en orden al combate naval entre las esquadras sumas de las mismas Potencias que los Rusos debieron unicamente la victoria á la superioridad de sus fuerzas, las cuales consistian en 110 velas entre grandes y pequeñas, siendo así que las de los Suecos no pasaban de 44. Uno de los daños mayores que produjo para estos aquel combate, fué el haber sido indispensable pegasen fuego á 30 transportes, que se hallaban en el rio Kymene, para impedir que los enemigos los cogiesen. El Almirante Ehrenswerd, que mandaba la esquadrilla Sueca, no quedó prisionero, pues logró librarse en un yath con su bandera de mando. Para aumentar la esquadra ligera de la misma Potencia, mandada ahora por Mr. Fust, han dado las Ciudades de Helsingfors, Borgo y Lovisa quantas embarcaciones se hallaban en sus puertos, y en consecuencia se armarán en guerra.

En Helsingfors se voló el laboratorio de mixtos, sin que se haya averiguado hasta ahora de que procedió aquel desgraciado suceso.

Francfort 17 de Setiembre.

En los Obispos de Würzburgo y Bamberg se compran muchos granos, especialmente avena, para los Exércitos Imperiales.

Las reciutas de los Estados hereditarios, que llegaron al Exército en todo el mes de Agosto, ascienden á 1800. Otras 400 seguirán en breve al mismo destino.

Despues de la accion de Focksan asolaron los Turcos gran parte de Valaquia. Dicese que no léjos de aquella plaza ha vuelto á juntarse un cuerpo de 2000 Otomanos.

No parece ya dudoso el sitio de Belgrado, resuelto desde que los Turcos evacuaron el Bannato. A 14 del corriente debian pasar el Sava 4000 hombres, y el 17 abrir las trincheras. El total de las tropas que mandará el Mariscal Laudon será de 13000 combatientes, con 100 cañones de batir. Los Turcos advierten desde sus murallas los preparativos formidables dirigidos contra aquella plaza.

Lóndres 25 de Setiembre.

Los Reyes y las Princesas llegaron á Windsor el 18 por la tarde entre las salvas, repique y generales vivas de los habitantes, quienes habian formado un arco triunfal en la entrada de Park-Hill. Antes de ayer mañana salieron SS. MM. y AA. de Windsor para Buckingham-House; á medio dia se transfirió el Rey al Palacio de S. James, y hubo Corte.

Entre 40 delinquentes sentenciados á muerte, á quienes se commutó su condena en destierro á Bahía Botánica, 5 de ellos rehusaron la vida baxo esta condicion, que les parecia mas rigurosa que el suplicio. Uno de estos no mudó de dictámen hasta hallarse en el patíbulo; y otro lo hizo solo cediendo á las instancias de sus conocidos, y segun decia por complacerles.

Habiendo perfeccionado el Doct. Herschel su gran telescopio, ha descubierto una satélite mas del planeta Saturno.

Amsterdam 25 de Setiembre.

Se ha divulgado que no tardará en formarse un cordon en las fronteras de Brabante para cubrir las Provincias Holandesas por aquella parte. Lo cierto es que el Statuder escribió el 17. á los Coroneles y Comandantes de Regimientos encargándoles le informen de aquí al 10 de Octubre si todas las compañías de sus respectivos cuerpos están provistas de quanto se necesita para que puedan entrar en campaña al primer aviso, y señalen el tiempo que se requiera para ponerlas en buen estado.

Insertan los papeles públicos con frecuencia proposiciones que suponen hechas respectivamente por las Cortes beligerantes, encaminadas á un ajuste de paz. En el día publican las siguientes, que dan como presentadas á la Turquía. „1.^a La Rusia conservará la Crimea. 2.^a Se restituirá Oczakow á los Turcos demoliendo ántes sus fortificaciones; para cubrir á Constantinopla podrá la Puerta establecer otra fortaleza en las fronteras de Tracia, ó en la embocadura del Danubio. 3.^a Guardará el Emperador todo lo que actualmente posee, esto es la Moldavia con la fortaleza de Choczim, y quanto ha conquistado en Servia y Croacia; tendrá la Corte de Viena libertad de cambiar la Moldavia meridional por la parte de la misma Provincia que poseyó la Casa de Austria desde el año de 1718 hasta el de 39, la qual se extiende hasta el rio Alura. 4.^a Se demolerán las fortificaciones de Belgrado y el castillo de Nueva Orsova; pero podrán los Turcos fortificar á Widdin y hacerla plaza fronteriza de Turquía. 6.^a Se cumplirá el Tratado de 1784, quedando libre el comercio de Austria por el Danubio. 7.^a Las Potencias vecinas de Polonia no se mezclarán en los negocios de aquella República. 8.^a La convocacion de 1772 servirá de basa para la paz entre Rusia y Suecia.“

Ancona 17 de Setiembre.

Con fecha de 8 del corriente escriben de Ragusa que aprovechándose el Baxa de Scútari del indulto que le ha concedido la Puerta ha vuelto á tomar las armas para auxiliar sus empresas. El 3 de Setiembre se puso en marcha para la Bosnia mandando un Ejército de 8000 hombres entre Christianos y Dulcinotas, con esperanza de juntar otros tantos ántes de llegar á su destino. Dexa en el castillo de Scútari á su hermano y á su primo, con algunos caudillos de los que mira como mas leales, á fin de asegurarse de aquel puesto en caso de imprevista retirada. Propónese atacar con vigor á los Austriacos; pero ántes habrá de vencer la obstinacion de varios xefes de Bosnia que rehusan tomar las armas. Tambien se dice que en Romelia hay mucho descontento entre el pueblo, el qual no quiere ir á la guerra.

El Gran Señor ha enviado al Baxá de Albania el alfange de honor que le presentará en su nombre el Baxá de Bosnia. Aunque el Sultan piensa alentarle así á que haga frente á los Austriacos, se duda lo consiga; quando mas hará algunas correrías, pero sin ataque formal.

Algunos Montenegrinos se juntaron poco hace con los Píperos y otros pueblos en número de 8000 hombres, y atacaron á los Turcos de Ni-

china; hicieron gran destrozo en ellos, cogieron ganados y mucho botín, y se restituyeron á Montenegro.

Trieste 11 de Setiembre.
No se han desmentido las noticias del combate de las escuadras Rusa y Turca del Archipiélago, ántes bien se ha confirmado que los Otomanos perdiéron mucha gente con su Comandante general. El Teniente Coronel Lorenzi habiendo reparado con diligencia todos sus buques, dió la vela, y juntándose con la division de Mr. Chaplet, navegáron á unirse con las fuerzas del Mayor Gazzioni para seguir á la isla de Scio, con ánimo de dar algun golpe decisivo contra la escuadra Turca, que permanece refugiada allí. Dícese que entretanto desertan de continuo sus marineros; pero añaden que noticioso el Gran Señor del apuro en que se hallan aquellos buques, ha mandado salir de Constantinopla á su socorro 5 xabeques Argelinos, 2 kirlanghies y 4 caravelas.

Liorna 18 de Setiembre.
Hállase en este puerto parte de la escuadra Holandesa, á las órdenes del Comandante Mulder, la qual se compone de los buques siguientes: el Hector, Centauro y Vigilancia de á 40 cañones, el Peixe volante y el Nibbio de á 16.

Escriben de Roma que el Papa ha enviado á SS. MM. Sicilianas y al General Acton, Ministro de los Negocios extrangeros en aquella Corte, algunos exemplares de las exéquias celebradas en Roma por el difunto Rey de España, impresos en Parma por Bodoni, y ricamente encuadernados.

Barbastro 19 de Setiembre.
Esta Ciudad, una de las que antiguamente tenían voto en las Cortes de Aragon, celebró el 13 del corriente la proclamacion del Rey Ntro. Sr. D. Carlos IV con el mas lucido aparato. Levantó el Real pendon D. Joseph Melchor de Cocon y Azlor, Alferez mayor en calidad de Decano. A las 5 de la tarde salió de las Casas consistoriales todo el numeroso y lucido acompañamiento, con música, los 12 Gremios en diversas compañías de á pié y á caballo con varios y vistosos trages, cerrando la comitiva el Ayuntamiento. Con este orden siguió la carrera ricamente vestida de tapices y telas de seda, y adornada á trechos con diferentes poesías; sobresaliendo en primor y buen gusto el Palacio Episcopal y la fachada de la Catedral frente de Palacio, las casas del Corregidor D. Vicente Samper y Ferrer, de los Regidores, y de D. Alberto de Suelves, Intendente que fué de Toledo. Se hizo el acto de proclama en los 4 sitios acostumbrados; habiendo sido en todos innumerables los vivas y aclamaciones del pueblo y forasteros que concurrieron en gran número. Vuelta la comitiva á las Casas consistoriales, se expuso el Real estandarte al público al pié de un magnífico dosel, en que estuviéron los retratos de los Reyes Ntros. Sres. con la competente guardia. Sirvióse despues un abundante refresco en el salon principal de dichas Casas, el qual estaba primorosamente vestido é iluminado: concluyendo con bayle que duró hasta la una, y se repitió las dos noches inmediatas con ilu-

minacion general en todas tres. El 14 se cantó misa y *Te Deum* en la Catedral, á que asistiéron con el Ayuntamiento las Comunidades religiosas y muchos Caballeros, no pudiendo concurrir el Ilmo. Prelado por hallarse enfermo. Aquella tarde y la siguiente salieron las parejas de los Gremios con diferentes carros triunfales de bella invencion; y el 16 y 17 hubo corridas de novillos. En los 5 dias de estas funciones se observó el mejor orden y general quietud enmedio del alborozo de un numerosísimo concurso, que halló abundancia de abastos, y mucha comodidad, debida al zelo del Corregidor y vigilancia del gobierno. Dará esta Ciudad al público una relacion extensa de las demostraciones de júbilo que ha hecho para acreditar en esta ocasion su amor y lealtad.

Cádiz 2 de Octubre.

Ayer y hoy han entrado en este puerto el navio de guerra S. Pedro de Alcántara, los paquebotes el Famoso Sevillano y S. Antonio, las fragatas la Mariana y el Carmen, los bergantines Ntra. Sra. de Gracia, el Triunfante y el Areñon, y la saetia S. Juan Bautista. Conducen, el 1.º para S. M. 128,357 pesos, 1715 arrobas de tabaco de polvo y en rama y 1161 quintales de cobre; y para particulares 56,856 pesos, 152 marcos de plata labrada, 452 arrobas de azúcar, y otros efectos: el 2.º 4543 castellanos de platina y 4218 libras de quina para S. M.; y para particulares 327,782 pesos, 500 quintales de palo brasilete, 550 de palo amarillo, 822 cueros al pelo, 1629 libras de café, con otros géneros: el 3.º 1722 pesos, 7460 arrobas de azúcar y otros efectos: la 4.ª para S. M. 4328 arrobas de quina y 27,228 libras de te; y para particulares 72,146 pesos, 111 quintales de caña fistola, 199 de brasilete, y otros efectos: la 5.ª 20,123 pesos, 11,893 cueros, 196 quintales de sebo, 105 arrobas de lana de carnero, y otros efectos: el 6.º 231 pesos, 13,904 arrobas de azúcar y 164 libras de tabaco de polvo y cigarros: el 7.º 1628 pesos, 11,708 cueros, 116 quintales de algodón y 600 libras de cascarilla: el 8.º 10,010 pesos, 9938 cueros, 71 arrobas de lana de carnero y otros géneros; y la 9.ª 3100 pesos, 643 fanegas de cacao, 347 quintales de algodón con pepita, 1800 libras de añil, 10 cueros al pelo, con otros efectos.

Coruña 4 de Octubre.

Hoy ha dado fondo en esta bahía la fragata correo el Príncipe, procedente de la Havana. Trae 25,436 pesos, 6446 arrobas de azúcar, 200 cueros al pelo y otros efectos.

Madrid 13 de Octubre.

El Rey se ha servido nombrar para la Dignidad de Abad del Burgo de Alfaro de las Iglesias Colegiales unidas de Albelda y Logroño, Diócesis de Calahorra, á D. Pedro de Enderica, Canónigo de dichas Colegiales: para una Canongía de la Catedral de Oviedo á D. Manuel Antonio Lope Granda, Cura de la Parroquial de Gijon en aquel Obispado: para otra de la Sta. Iglesia de Valencia á D. Francisco Taváres de Ulloa, Capellan de honor de S. M., y Maestro de Ceremonias de su Real Capilla: para otra de la Catedral de Urgel á D. Joseph Lladós:

para la Dignidad de Sacrista de la misma Catedral á D. Agustin de Heredia: para una Canongía de la Colegial de Vilabertran, Diócesis de Gerona, á D. Melchor Mató y Mauri, Catedrático que ha sido de Latinitad, y Director del Colegio Tridentino del propio Obispado: para otra de la de Alcañiz, Diócesis de Zaragoza, á D. Francisco Velez y Exerique, Beneficiado de la misma Colegial: para una Racion de Mensa de la Metropolitana de Zaragoza á D. Jorge Ramirez: para otra de la Colegial de Monzon, Diócesis de Lérida, á D. Joseph Puyanes: para una Media Racion de la Catedral de Cartagena á D. Juan de Valcarcel, del Orden de Santiago: para otras dos de la de Córdoba á D. Bartolomé Muñoz Colmena, Racionero de la Colegial de Antequera, y á D. Joseph Godoy y Alvarez: para el Arciprestazgo de S. Juan de las Abadesas, Dignidad de la Catedral de Vique, á D. Juan Civat; y para un Beneficio en la Catedral de Gerona baxo la invocacion de S. Nicolas, á D. Joseph Fort y Plá.

En el Regimiento de Reales Guardias de Infantería Walona se ha servido el Rey promover á segundo Teniente de Granaderos al segundo de Fusileros D. Fernando, Caballero de Armendariz, y á Alférez de Granaderos al de Fusileros D. Carlos Marin de Malherei.

Igualmente ha conferido S. M. los empleos de Coronel, y Teniente Coronel del Regimiento Provincial de Abona, en Canarias, á D. Luis de Larena Calderon, Teniente Coronel de Infantería, y del Regimiento Provincial de las Palmas en las mismas Islas, y á D. Domingo Chirinos, Capitan del propio Regimiento de Abona; y ha concedido grado de Coronel de Infantería al Teniente Coronel D. Lucas Boado, Comandante del Cuerpo de Milicia Urbana de la Plaza de la Coruña.

Asimismo se ha dignado S. M. conferir á D. Joseph Godoy plaza supernumeraria de Ministro de capa y espada del Consejo de Hacienda, con asistencia á él, y opcion á la segunda que vacare en dicha clase, por deber entrar en la primera D. Gerónimo Mendinueta y Múzquiz; y á D. Antonio Anguiozar, Corregidor de la Ciudad de Teruel, los honores de Alcalde del Crímen de la Real Audiencia de Aragon.

Real Cédula sobre la educacion, trato y ocupaciones que deben darse á los esclavos en Indias. Véndese en la Imprenta de la viuda de Ibarra, calle de la Gorguera.

El Mercurio histórico y político de Julio se hallará desde el Juéves próximo en el Despacho de la Gazeta, y en Cádiz en casa de D. Salvador Sanchez.

Elementos de la Historia universal en que se describe el origen, establecimientos, leyes, Gobierno, Religion, ciencias, costumbres, y sucesos mas notables de todas las naciones del mundo así antiguo como moderno: obra escrita en Frances por el Abate Millot, de las Academias de Leon y de Nancy, traducida con notas relativas á la Historia moderna, y el aumento de un volumen que contendrá lo mas notable acaecido desde el año de 1763, en que finaliza el historiador Frances, hasta la paz general de 1783. Seria prolixidad dar aquí una idea completa de la excelencia y particularidad de esta obra: por tanto bastará extractar el artículo relativo á ella que se encuentra en la famosa obra intitulada Nueva Biblioteca de un hombre de gusto, que es como se sigue. „Debemos la

mayor obligacion al Abate Millot por haber recopilado en sus elementos de Historia universal tantos acaecimientos célebres y conocimientos interesantes. Esta obra escrita con la mayor pureza puede reputarse como clásica, y nunca será bastante recomendada: es absolutamente necesaria á las personas que no están instruidas, y será utilísima á las que ya lo estén, presentándoles el resultado de muchos años de lectura. Jamas perdió de vista el Abate Millot dos reglas importantes que facilitan á todos el estudio de la Historia: la primera investigar la verdad, y la segunda cesirse á lo útil. La Historia antigua, inclusa la Romana de que forma Rollin 30 gruesos tomos, se halla en Millot reducida á 4, y con la particularidad de haber reunido mas verdaderas luces sobre las costumbres y leyes de los pueblos antiguos, que las que se encuentran en ningun otro autor. Pero lo que hace sumamente apreciable esta obra es la sana crítica que dirigió la pluma de su autor, pues purgó la Historia antigua de todas las fábulas que la deshonran. Comienza por los Egypcios, no porque sean el pueblo mas antiguo, sino porque ofrecen materia mas rica de instruccion. Describe sus ventajas, su Gobierno, leyes, edificios &c.; y aunque es corto el plan que se ha prescripto, no por eso dexa de hacer de quando en quando excelentes reflexiones.“ Esta obra se dividirá en 12 volúmenes en 4.^o, los cinco primeros pertenecen á la Historia antigua, y los siete restantes, incluso el que añaden los traductores, á la Historia moderna. Se abre desde hoy la subscripcion á esta obra por el término de tres meses en la Librería de Escribano, calle de las Carretas. Los subscriptores pagarán 13 rs. por cada tomo á la rústica, y 17 en pasta; los que no subscriban 17 á la rústica, y 21 en pasta; advirtiendole que los primeros pagarán adelantado el importe del primer volumen, quando reciban este el del segundo; y así sucesivamente.

Investigaciones filosóficas sobre la Belleza ideal, considerada como objeto de todas las artes de imitacion: por D. Estéban de Arteaga, natural de Madrid, residente en Roma, Socio de varias Academias. Este autor tiene bien acreditado su ingenio en varias obras que ha publicado, particularmente en la de las Revoluciones del teatro Italiano, escrita en este idioma en tres tomos, y reimpressa en Venecia el año de 1785. Este trabajo ha sido admitido en toda Europa con singular aprecio y muchos elogios de las personas de letras. El que se presenta ahora al público no merece menores aplausos, manifestándose en él el delicado gusto, y la extension de conocimientos que el autor posee, particularmente en materias de filosofía. Uno y otro se vió claramente en la primera obra suya publicada este año en lengua Castellana, y es la Carta que escribió á Don Antonio Ponz sobre la filosofía de Píndaro, Virgilio, Horacio y Lucano, para servir de respuesta á cierto Diarista Holandes &c., cuya obrita logró la mayor estimacion de las personas doctas y eruditas. Así el tratado de la Belleza ideal, como la expresada Carta, se hallarán en casa de Sancha, á la Aduana vieja.

Los tomos 20 y 21 del Semanario erudito, con los antecedentes, en pasta, pergamino y á la rústica, se hallarán en su Despacho principal, calle del Leon, frente á la del Infante; en donde se admiten subscripciones para los tomos 22, 23 y 24.

Discurso sobre el estado actual de la Abogacia en los Tribunales de la nacion. Dirigelo á los ilustres y perfectos Abogados Españoles el Lic. D. Joseph de Covarrubias. Se hallará en el Despacho del Semanario erudito, calle del Leon; en las Librerías de Mafeo, carrera de S. Gerónimo; de Lopez, plazuela de Sto. Domingo; de la viuda de Sanchez, calle de Toledo; y en el puesto del Diario, frente á Sto. Tomas.